

Preios de suscripción
En la capital, al mes una peseta; fuera cuatro pesetas trimestre
Anuncios y comunicados a precios convencionales. Pago adelantado.
NÚMEROS SUELTOS
5 CENTIMOS
ATRASADOS 10

Las Provincias de Levante

Paquetes para la venta, a 0,75 pesetas cada uno de 20 ejemplares.
Toda la correspondencia administrativa se dirigirá al administrador
S. Mateo Selguor Alcala
Crédito Público, 3
No se devuelven los originales.

Año XVI.-Núm. 4755

Murcia: Lunes 3 Junio 1901

Tres ediciones diarias

Actualidades

“El Obrero Moderno”
Ayer se publicó en esta capital el primer número del periódico «El Obrero Moderno», cuya visita hemos recibido con mucho gusto.

Este nuevo colega aspira a representar en la prensa periódica la clase obrera de Murcia y mantiene un ideal que merece nuestra adhesión en todo lo que significa mejoramiento verdad para la clase proletaria.

Lo hemos leído con detenimiento y con interés, y aun con sus exageraciones, ha despertado en nosotros una viva simpatía, porque representa a los que trabajan y a los que producen; a los que viven en la pobreza y a los que sienten los anhelos de mejoramiento que, bien dirigidos, son un poderoso estímulo de progreso y de civilización.

Lejos de considerar con desden dicha publicación que representa a los humildes, la consideramos nosotros con todo el respeto que merece un periódico que tiene convicciones propias y que se propone ser un elemento educador de la clase obrera.

A mucha honra le consideramos como un compañero digno, que viene a realizar una misión social dentro de este difícil ministerio del periodismo. Con él discutiremos serenamente y con ánimo de que la verdad resplandezca: en lo que tenga razón la hemos de reconocer sin regateos y cuando nos parezca que incurre en error, noblemente lo diremos sin llegar al agravio ni al ultraje.

El grave mal, a nuestro juicio, de las clases llamadas directoras, es la indiferencia con que contemplan los grandes problemas sociales y el egoísmo con que se producen ante ineludibles deberes que deja incumplidos.

La buena propaganda hay que secundarla con entusiasmo y la mala hay que atajarla con firmeza.

Esas clases directoras pagarán con crecidos réditos su indiferencia y su egoísmo, así como también pagará el obrero sus errores, nacidos estos mas del abandono en que vive que de la malicia.

El problema obrero es muy serio para contemplarlo con desden.

En Murcia y en todas partes se congregan los elementos del trabajo, constituyendo una fuerza positiva: de ella puede surgir un gran mal o un gran bien, según sus rumbos.

¡Quién sabe si por designios históricos, el pueblo obrero está llamado a dar nueva y regeneradora savia a los elementos que actualmente rigen nuestra sociedad, con tan notoria ineptitud!

El obrero murciano es de buena índole.

Por fortuna no ha llegado hasta él, ese virus que envenena a las masas populares y las conduce a temibles extravíos.

Es elemento sano y productivo; tiene derecho a mejorar por que trabaja y a ser respetado mientras respeta a los demás.

No conviene adularlo para que no abuse como factor social y es patriótico advertirle sus errores para que mantenga sus progresos sobre la firme base de la verdad y de la justicia.

Modestamente, no nos asociamos a la indiferencia general que se observa respecto de los mas graves asuntos públicos; y tanto en la cuestión obrera como en las demás que afectan visible trascendencia, no queremos permanecer en un silencio que siempre significa complicidad con el error.

Con el obrero estamos de buen

grado para su bienestar y enfrente del obrero en lo que al mismo y a la sociedad en general perjudique.

Voluntariamente y con gusto nos humillamos ante la pobreza y con entusiasmo queremos ayudar al que trabaja, cumpliendo así los deberes de una convicción sincera.

Saludamos al nuevo colega «El Obrero Moderno» y le consideramos como un digno compañero nuestro, en estas penosas labores del periodismo.

SIERRA ALMAGRERA

31 Mayo 1901.

De la mina «La Para» del Jaroso se retiraron en estos dias unos 200 quintales de mineral rico, y de géneros pobres unos 1.000 quintales.

En la mina «Venus Amante» se dió principio a la explotación de su tercer filon, obteniendo escasa producción, entre tanto también se regaña en profundidad el primitivo que se persigue en travesía E., el que al parecer se encuentra muy próximo, y dado el estado de economía con que puede explotarse, y las buenas condiciones que siempre presentó de riqueza, es de esperar que esta mina vuelva muy pronto a sus primitivos tiempos, dando buenas utilidades a sus participantes.

La mina «Sto. Cristo» del barranco Francés, explota en la actualidad su potente filon de hierro, obteniendo una producción bastante regular y ocupando con este motivo un buen número de operarios.

La mina «Nra. Sra. del Carmen» del barranco del Jaroso, tiene cortado en estos dias una veta de mineral muy rico, que acompañada del potente filon del género clase de molinerías que explota, se tiene buena producción.

La renombrada empresa bilbaína que tantos negocios tiene adquiridos en este distrito dió principio a los trabajos de las minas «Pastora», «San Jerónimo» y otras del barranco Francés, y según parece se propone una marcha activa en todas sus minas y negocios.

El desaguadero general de la sierra continúa su buena y activa marcha, teniendo ya perforado el segundo taladro de segunda planta 38 metros, y bajando las aguas en las minas del barranco Jaroso, que se elevan cada vez unos 5 centímetros cada 24 horas.

CORRESPONSAL

CARAVACA

2 Junio.

Ha ocurrido en la cárcel de este partido un incidente bastante desagradable.

Estando revisando un revolver el Alcalde de la misma don José Hidalgo, en compañía de un recluso, se le disparó haciendo el proyectil al preso en una mejilla. Inmediatamente se puso el hecho en conocimiento del Sr. Juez de instrucción, el que con la diligente actividad que tanto le enaltece, se personó en el establecimiento e instruyó con el Escribano que le acompañaba, D. Vicente Romero, las oportunas diligencias.

El viernes fueron declarados cesantes los empleados liberales que, con el carácter de temporeros, desempeñaban destino en las oficinas de este Ayuntamiento.

Tenemos las mejores referencias de las minas que, estando en este término y el de Lorca, son propiedad de varios de nuestros convecinos.

El martes próximo es esperado en esta el Excmo. Sr. D. Guillermo Reilein, su simpática esposa y demás familia.

CORRESPONSAL

Revista minera

Los últimos precios de los metales que se conocen en el mercado inglés, se encuentran probablemente influidos todavía por la perturbación que en los negocios producen las fiestas, que se prolonga ahora más que en otras épocas. Hay que agregar a esto el estado poco favorable para Inglaterra de su injusta guerra en el Sur de Africa, y no es, por lo tanto, extraño que se presente todo en un estado de desanimación que forma gran contraste con lo que sucedía el año pasado por este mismo tiempo.

El artículo cuyo precio menos puede afectarse por ahora y por mucho tiempo es el cobre.

Es cierto que la producción recibe y recibirá constantes refuerzos, pero en cambio es tan vasto el porvenir que las aplicaciones de la electricidad le han abierto, que solo por ello se puede mantener una producción, sea de la índole que fuere, con margen tan amplio como hay en esta entre el coste y el precio que encuentra en el mercado; lo general

es que cuando un ramo cualquiera industrial promete ganancias tan grandes, no se tarde en traspasar los límites de la demanda; pero el cobre cada vez parece más lejos de hallarse expuesto a esto.

Señalamos hoy con gusto una pequeña reacción en el precio del plomo, que pudiera continuar, pues parecen pasados los efectos de las ventas forzadas que hicieron los importadores del plomo australiano.

El precio del zinc ha sufrido una fracción desde nuestra última «Revista», señal que aun no se han vencido todas las dificultades para la combinación, por ajetada que está. Los renglones siderúrgicos en Inglaterra y también en Alemania están muy encañados y hay falta de pedidos a fecha lejana.

Preios corrientes españoles

MINERALES

Hierro.—Bilbao, Camparil y carbonatos 1.º 11,2 a 11,6 ptas. Rubio, 51 a 53 0,0, 9,6 a 10. Cartagena manganesífero, 15 por 100, f. a b., 14 pesetas; secos 50 por 100, 8,50 id.

Plomo.—Linares sulfuros con 78 por 100, 11 pesetas. Alcohol de hoja: 46 Kg., 15.—Carbonatos del 50 por 100, 5,75.

Zinc.—Almería Calaminas, por 51 kilos, el 30 por 100. (Unidad de más, 0,19), 1,40. Cartagena, Blendas, 54 kilos, el 32 por 100. (Unidad de más 0,20), 1.

METALES

Plomo.—Cartagena, quintal de 46 kilogramos, 17,25 pesetas.

Plata.—Cartagena, onza, 970.

Hierros.—Lingote en Bilbao, fundición T, 115.

Id. id. id. para pudelar, 111.

La elección de Senadores

Con arreglo a los preceptos legales se verificó ayer mañana en la Diputación provincial la elección de Senadores por esta provincia.

Presidió D. José Maestre, como presidente de la Diputación provincial, y de 110 votantes emitieron su voto 105.

Por este número de votos resultaron elegidos los Sres. D. Justo Aznar, D. Rafael de Mazarredo y D. Eduardo Pardo Moreno. Terminada la elección, los Senadores electos obsequiaron con un espléndido lunch a los compromisarios y diputados provinciales, reinando en aquel acto la mayor fraternidad.

Felicitemos a los nuevos Senadores por esta provincia, cuya elección ha sido aplaudida por todos, sin la menor protesta ni violencia.

Desde Hellín

2 Junio.

El desgraciado obrero Juan Molina Salinas, estando el día 23 prestando su servicio en la estación de Minas, fué arrollado por un vagón que pasando por encima de sus piernas se las fracturó.

Inmediatamente fué colocado en el tren mercancías que se disponía para marchar, y trasladado a esta estación, donde falleció al poco tiempo de llegar, sin recibir asistencia facultativa de ningún género, por no haber en este trayecto, mérito alguno de la Compañía de ferro-carriles, que preste su servicio cuando ocurran accidentes de este género.

Nos dicen que alguna de las obras que se están efectuando en las inmediaciones de la plaza de Abastos de esta población, no se llevan conforme al proyecto presentado y aprobado por el Ayuntamiento.

Tenemos las mejores referencias de los preparativos que se hacen para las novilladas del Corpus y San Juan; los novillos, nos dicen que son de buena ganadería (la de los Traperos) y que prometen mucho, y los diestros que van a lidiarlos se hallan animados de los mejores deseos.

Uno de ellos es el «Campana» de Albacete.

CORRESPONSAL

LA HIJUELA

Continúa la baja en los precios de la hijuela.

Hoy se ha pagado la libra de 40 a 52 reales; la partida que viene de hijuela superior se paga a más alto precio.

Se calculan las libras de hijuela vendidas hoy en la capital de 250 a 300.

ORIHUELA

En la capilla del Palacio Episcopal se celebró ayer mañana la boda de la bellísima señorita María Ballesteros con el distinguido y joven abogado D. Luis Linares y Martínez de León.

Ha bendecido la union el Excmo. Sr. Obispo de la diócesis, siendo padrinos la Sra. doña Cándida Martínez de León, tía del novio, y el Excmo. Sr. D. Francisco Ballesteros, padre de la novia.

Han sido testigos por parte de la novia el capitán de fragata Sr. D. José Rodríguez de Vera y el Excmo. Sr. D. José María Sargent y por parte del novio los señores D. Francisco Megías y D. Jacobo Gomez.

Los recién casados salieron en el tren de la mañana para Francia.

Les deseamos una eterna luna de miel.

A las cuatro de hoy ha dejado de existir en el hospital de San Juan de Dios Juan Poveda, de 39 años de edad, casado, con cinco hijos, natural y vecino del campo de la Murada, donde fué ayer tarde mortalmente herido de un tiro, siendo el original un sugeto entendido por el Pollero.

El hecho ocurrió en el barrio llamado Los Pérez.

Hemos oido decir que el muerto era un honrado padre de familia, que gozaba del aprecio y consideración de sus convecinos.

¡Dios le haya amparado!

CORRESPONSAL

3 Junio 1901.

EL TREN RAPIDO Y LA NUEVA TARIFA

Antesyer comenzó a funcionar el tren rápido que con la nueva tarifa se ha establecido para la exportación de frutas y hortalizas al mercado de Madrid.

Según nuestras noticias, el primer día se facturaron entre las estaciones de Murcia y Cieza unos 250 bultos, y ayer por ser día festivo la facturación fué de unos 150.

La estación que más ha facturado en esos dos dias ha sido la de Archena y le sigue en número de bultos la de Cieza.

Hoy había bastante animación. Seguiremos con interés el estudio de tan importante asunto.

Boletín Provincial de Hacienda

3 Junio 1901

Ingresos de hoy.	
	Ptas. Cts.
Derechos reales.	131 06
Establecimientos penales.	660 42
Utilidades.	3054 72
Impuesto electricidad.	178 85
Industrial penalidad.	111 66
Reintegros.	71 45
Cédulas.	43 55
Consumos de Pachecho.	600 >
Idem de Albuñete.	800 >
Idem de Aguilas.	4587 18
Total.	10258 89

Pagos para mañana	
	Ptas. Cts.
Para Clases pasivas.	8900 >
A D. Adolo Virgili.	1000 >
> > Jesualdo Alcazar.	21887 89
Loterias. Admnes. de la capital.	48 88

Libramientos recibidos:
De Gobernación, uno importante 785 pesetas a favor del Sr. Director de Sanidad.
De Instrucción pública y Agricultura, uno importante 1.000 pesetas a favor de don Adolfo Virgili.

De Marina, doce importantes 48.125 pesetas 78 céntimos a favor de D. Eusebio de la Guardia, D. Trinitario Beltrán, D. Juan Nadal, D. Antonio Riqueme y por formalización.

La procesion del Corpus

La procesion del Corpus saldrá del Santo Templo Catedral el próximo jueves a las seis de la tarde.

Por la mañana habrá misa solemne. El miércoles por la noche se colocarán los altares en los sitios de costumbre y habrá música en varios puntos de la carrera.

DESDE SANTAPOLA

Ha fundado en el golfo de Santapola el crucero «Lepanto», que viene para verificar en sus aguas ejercicios de fuego al blanco y otras prácticas. Dicho buque es de 4.805 toneladas, lleva 20 cañones y 381 tripulantes al mando del capitán de navío D. Francisco Chacón.

Con igual objeto se espera al acorazado «Victoria».

Ya está próxima la temporada de baños, siendo numerosos los pedidos de casas que se están haciendo, por lo que puede asegurarse que la temporada actual superará en mucho a la de años anteriores.

Los vecinos de esta y en especial los dueños de comercio se preparan para celebrar algunos festejos, en honor de los que nos visitan este año.

Dado el entusiasmo que reina, los festejos que se preparan prometen ser de primera.

D. Joaquín Mañoguil, está también introduciendo grandes mejoras en su balneario, para que su establecimiento sea del agrado de los bañistas que nos visiten.

CORRESPONSAL

Notas del día

Piedras.

La gente que va a la Plaza de toros, cuando celebran en ella alguna función, con mucha razón se queja de que se encuentra en peligro de que la lisen las piedras que lanzan continuamente los muchachos desde fuera, sin dadas alguna irritados porque a la Plaza no entran.

Que eso es cosa de chiquillos al punto lo ve cualquiera, mas no es razón suficiente, no señor, la razón esa, para dejarlos en paz, sin que haya ni una pareja de guindillas, que los llame al orden y les advierta que si siguen en sus trece pararán en la perrera.

Hay que cortar ese abuso antes que a alguno le duela, porque las piedras que arrojan son para abrir la cabeza.

La Glorieta

La Glorieta estuvo ayer amainada de verdad, siendo el paseo mejor de la temporada actual.

Había muchas mujeres, (¿cómo podían faltar?) con remuchísimo ángel y remuchísima sal, con sombritos de paja adornados, claro está, con pájaros y con cintas y con flor artificial, y luciendo esos vestidos con que tan airozas van.

Tocó la banda de Espada de manera magistral varias piezas que agradaron, como era de esperar, dado el exquisito gusto y la competencia y... tal, de que Espada dando muestras viene desde tiempo há.

Por esto que dejo dicho y algo que puedo agregar si se juzga necesario, el lector comprenderá que el paseo ayer fué bueno, ¡pero bueno de verdad!

Los de siempre

Como todos los años por este tiempo, sobre Murcia han caído cien mil viajeros.

Son las pulgas, las moscas y los mosquitos, y otros varios viajeros por el estilo.

Para verlos, señores, no hay que esforzarse; ¡se encuentran hospedados en todas partes!

Concierto

En el Café del Aronal anoche dieron un buen concierto, que con mucho calor aplaudió el público, ¡y eso que estaba al fresco!

Don Gm.

DE SOCIEDAD

Leemos en nuestro colega «La Correspondencia de España», recibida hoy:

«Ayer tarde se ha celebrado en la iglesia de la Concepción de Calatrava la ceremonia de armar caballero y vestir el hábito de la expresada orden militar a D. José María Barnevo y Sandoval, primogénito de nuestro respetable amigo el magistrado del Tribunal Supremo y ex-senador del reino. Hizo de gran maestro el duque viudo de Bejar.

Apadrinóle el marqués de Peñafiel y le calzaron las espuelas D. Luis Jarava y el marqués de Casa Pizarro.

Han concurrido los caballeros de las órdenes militares marqueses de Torneros, Gibrallón, Ayerbe, Alquila, Romana, Velada y Hermida; condes de Revillagigedo, Sapeñada y Altamira; barón del Sacro Lirio; y Sres. Uhagón, Santa María, Arroquia, Portillo, Montenegro, Gutiérrez de Salamanca, Elizmendi, Coello y Morales de Setán.

De damas, las marquesas de Salas, viuda de Donadio, Peñafiel, Velada y Villamantilla de Perales.

Las condesas viuda de la Quiteria, Luna, Oliva y Melgar.

Señoras y señoritas de Barnevo, Gómez Hemas, Luque, Jarava, Togores, López Roberts, Torre Villanueva, Chavarrí, Carre, Alonso Villapadierna, Puente, viuda de Ortiz de Pinedo, etc.»

CORRESPONSAL

